

# LA LIMA DE VULCANO.

James se podrán reformar los artículos de la propria constitución y de la acta constitutiva que establecen la libertad e independencia de la nación mexicana, su religión, forma de gobierno, libertad de impresión y división de los supremos poderes de la federación y de los estados" [Art. 170 de la constitución federal de los Estados Unidos Mexicanos.]

MIERCOLES 19 DE MARZO DE 1834.

## REMITIDOS.

Sres. editores de *La Lima*.—El pue de dar gracias á la Providencia que sigue, se halla en el cielo por la barrera que ha puesto entre las ideas rústicas y las estacionadas del 6 de diciembre último; y más, separando el nuevo mundo aunque el periódico si que se refiere del antiguo por la intensidad de su desintegración, si no desintegrativamente de debilidad los mares, el *Demócrata* entra triunfante en el segundo ataque, si se sabe que su villa pasó á refugiarse con unos gigantes que habitan unas islas volcánicas, y desde allí podráoir sus bocanadas, y consolarse proclamando en algunas palabras (1).

Contestación a un periódico mexicano.

"Sin embargo de estar acostumbrados a no dar á los periódicos de la América española, más que la escasísima atención que merecen, no hemos podido ver con serenidad el n.º 3 del 3 de setiembre último, ni

"El "Ha transmigrado" ya también del cuerpo de esos titanes, desengañado de que no podía escalar el Olimpo si vivía fuerza; e ignorando al perro del usalor, de la fibula 22 de friarte, conoció más á su pasar, que era empresa excedente, sus débiles conditos." Pero, curio para las más bajas no hay medio reprobado, si puede condicir al fin, se recordó de que un escarabajo, según el testimonio de otro fábula, y pudo causar desgracias al "Iniciar rey de los dioses con solcitud, solitaria nadu curiosi; y así es suceder en aquellos desgraciados qm, si degradis, hasta ponerse en el de ese miserable animalaje, convirtiéndose de periodista en chisinozo, enredador, y falso denunciante." Allí puede que no hubiera visto

el desenlace en Zinalata, si abrigara iguales sentimientos el que esto escrito. Pudo haberlo hecho mal, da en la ignorancia, debe á los editores del *Demócrata* esa negra pero

un diario que se publica en México verdadera pintura de su triste situación bajo el título de *el Demócrata*. Des-

ción: El orden, el amor de la patria, y aquella libertad, cuya sombra hemos solicitado por tanto tiempo, juntas han existido sino del otro lado del Atlántico. Allí es donde se han refugiado las virtudes étnicas, que en vano se buscarían en otra parte."

"Nosotros preguntamos ahora á los que conocen la América y que han visto con sus ojos aquellas que se llaman repúblicas, de qué libertad se goza en ellas? ¿En dagos do qué hombres está el poder, y cómo se ejerce? Mal que pese al *Demócrata*, el Brasil, única monarquía de aquél vasto hemisferio, es ciertamente de todos esos nuevos estados, el solo en donde la libertad, como se entiende hoy, existe de hecho y de derecho: el solo que ha cumplido sus contratos en el interior y en el exterior: el solo en fin, que no ha abierto sus listas de proscripción, en que cada partido viene á su vez, á registrar sus victorias."

"Lejos de nosotros el deseo de cargar un cuadro demasiado melanólico por si nuestras votos aceleran el momento en que la gran familia de los pueblos libres y civilizados pueda admitir á toda la América. Pero, ¿qué vemos hoy allí? Gritos militares y agenos de todo tipo civilización, moqueteros, abogados, sin mérito, disputándose una autoridad que no es para ellos sino un medio de satisfacer sus pasiones. ¿Se descubre entre ellos alguno que manifestase pensar en lo sucesivo, que tenga un sentimiento generoso, que intente crear una nación, sentar su existencia sobre la legalidad, la instrucción general, y el respeto á la propiedad? No, ni en México, ni en otra

"Así es, que la Europa embrutada ignora los sentimientos el que esto cida por la esclavitud, y encenoga- escrito. Pudo haberlo hecho mal, da en la ignorancia, debe á los edi- tores del *Demócrata* esa negra pero